

“En ce moment, c'est-à-dire en 1920, les missionnaires actuellement en Orient sont aidés par 1,050 prêtres indigènes travaillant à la prédication de l'Évangile. Chaque année, ils baptisent 30,000 à 35,000 païens. Ils baptisent ou font baptiser plus de 100,000 enfants de païens.”

Quarante-six des membres des Missions étrangères, dont vingt-trois prêtres, ont donné leur vie pour la France, pendant la guerre.

---

### LE DIVORCE

M. l'abbé W.-W. Whalen a donné récemment une sévère leçon à une de ses anciennes paroissiennes. Celle-ci, après avoir obtenu le divorce devant les cours de justice, s'était remariée. Il y a quelques temps cette dame retourna dans sa paroisse et, le dimanche, en dépit des avertissements du curé, se rendit à l'église. Lorsque l'abbé Whalen l'aperçut dans le banc de sa mère, au moment où il allait commencer la messe, il s'arrêta et déclara qu'il ne commencerait pas le Saint Sacrifice tant que la divorcée n'aurait pas quitté l'Église. Celle-ci dut s'exécuter.

L'abbé Whalen affirme qu'aucun divorcé ne sera admis dans son église. “L'église de St-Ignace est trop vieille, pour apprendre le modernisme. Je me croirais indigne de marcher sur les traces des anciens curés de cette paroisse,—les R. P. Jésuites, si je permettais à de telles personnes de rester dans l'église. Nous devons combattre le divorce avec acharnement. Quelle belle place pour commencer la lutte que les gradins de l'autel! Cette femme a été baptisée ici, elle s'est mariée au pied de cet autel et ses enfants ont aussi été baptisés dans cette église: mais, divorcée, elle ne peut plus entrer dans ce sanctuaire.”